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近日，有市民致电晚报热线反映，汇金
街、星岭路沿线的路灯已经安装两三年了，
但不知为何一直未启用，而且路口也没有
安装交通信号灯，给附近居民出行带来不
便，希望记者予以关注。

市民反映市民反映
李先生说，他2023年入住绿地国际花

都小区时，小区附近的汇金街和星岭路就
安装了路灯但是一直不亮，随着小区的入
住率越来越高，加上附近有陶园小学和多
个小区，平时在这两条路上经过的市民很
多，人流量和车流量较大，因无路灯照明，
行人都是小跑着通过路口，尤其是冬天上
班早出晚归，路上漆黑一片，很是危险。虽
然夏季昼长夜短，但晚上出来散步的市民
很多，路上不时有机动车、摩托车驶过，大
家只能借助车辆投射来的灯光或者用手机
照路小心前行，而且汇金街和星岭路十字
路口没有安装交通信号灯，车辆经过这条
路时车速较快，遇到正在过马路的行人也
不避让，交通十分混乱。

记者调查记者调查
7月6日22时，记者来到汇金街，看到

该条路长约800米，道路南、北两侧分别安
装有8盏路灯，共16盏路灯，但均未启用。
随后看到星岭路长约500米，道路西侧没有
安装路灯，道路东侧安装有10盏路灯，也未
启用，很多出来散步的市民在这两条路上
行走时因无路灯照明，都是借助商铺门前
的灯光看路，在这两条路上行驶的车辆也
都开着远光灯。据观察，星岭路为南北走
向，汇金街为东西走向，这两条路交会路口
没有交通信号灯和斑马线，人车混行现象
严重。

部门答复部门答复
就此，西宁市湟水投资管理有限公司

刘姓工作人员说，北川片区共有 800 余盏
路灯，目前投入使用的有 300 余盏。2021
年汇金街、星岭路的路灯安装到位，之前
因宁大铁路改线等原因一直未启用，去年
宁大铁路改线完成后准备启用路灯时发
现，该路段7公里的线缆全部被盗，损失上
百万元，目前他们正在筹措资金，待资金
到位后，会尽快启用这些路灯，并移交路
灯管理部门规范管理，对于市民反映的该
路口无交通信号灯的问题，后期他们会和
市公安交通管理局实地勘查后，结合实际

情 况 进 行
安装。
记者 一竹

近日，市民致电晚报交通热线反映，最近一
段时间胜利路由东向西方向、安宁路下穿隧道
口双向拥堵现象明显，时常要等待很久才能通
行，给大家出行带来不便，希望晚报予以关注。

市民反映市民反映
王先生说，每天晚高峰胜利路由东向西

方向就开始堵车，据他观察，胜利路往海晏路
直行的绿灯时间太短，一个绿灯只能通行五
六辆车，加上新宁路南北双向直行的车流量
大，有时候也会对东西通行的车辆造成影响。

李先生说，从前段时间开始安宁路下穿
隧道北端路口堵车严重，此处之前违规掉头

上高速的车辆多，影响直行的车辆，虽然现在
加装了隔离墩，拥堵现象却没有缓解，有时看
到由南向北行驶的公交车距离此处只有一
站，但要等十分钟左右车才能来，很是闹心。

记者调查记者调查
7月7日18时左右，记者来到胜利路与海

晏路交会路口，看到胜利路由东向西方向为
四车道，中间两个车道为直行车道，等候通行
的车辆一直排到景林桥附近。据观察，由东
向西直行绿灯时长约27秒，红灯约132秒，一
个绿灯可通行七八辆车，但由于新宁路由南
向北方向车流量大，致使海晏路由西向北左

转车辆滞留在路口，胜利路直行车辆无法正
常通行，有时一个灯时连一辆车都无法通过。

7月8日8时左右，记者来到安宁路下穿
隧道北口，看到下穿隧道内为双向四车道，其
中由南向北方向为一条左转加直行车道和一
条直行车道，隧道西侧辅道为高速入口，北口
十字路口安装有交通信号灯，南、北双向的信
号灯交替放行，由南向北方向压车严重，车流
长达 300 米，一些市民违规从直行车道掉头
上高速，出现车辆抢行现象。

部门答复部门答复
就此，市公安交通管理局交通科工作人

员说，由于时代大道奉青路高速口封闭施工，
往返于南川工业园区与城区之间的车流集中
经由沈家寨高速口通行，致使安宁路交通流
量显著增加，他们已对路口信号灯进行优化，
南北双向改为交替放行，避免掉头车辆对直
行车辆产生影响，交警一经发现违规掉头的
车辆会进行扣3分罚款200元的处罚。他们
对新宁路与胜利路交会口车流量观测发现，
东口右转车辆、南口直行车辆、西口左转车辆
及北口掉头车辆存在合流冲突，现已对信号
灯进行优化，后期高峰时段交警会加强疏导，
并结合胜利路、海晏路、小桥十字的车辆通行
情况进行实时调整。 记者 毓洛 摄影报道

近日，市民向晚报记者反映，他们小区的
草坪里有一辆私家车已经停放了一年之久，
门口一岗亭也废弃很长时间了，迟迟无人处
理，希望晚报予以关注。

市民反映市民反映
李女士说，她住在火电小区，去年9月他们

小区进行了老旧小区改造，此前11号楼前停放
有很多车辆，改造开始后其他车辆陆续被开走，
周围规划了篮球场、绿化带，但有一辆私家车至
今还停在原处，前几天这辆车周围种了草皮，安
装了绿化带围栏，这辆车就被圈进了绿化带，很
是扎眼。小区南门之前有两个临时岗亭，改造
时重新修建了岗亭，其中一个被清理走，另一个
已废弃，但不知为何到现在还留在小区内。

记者调查记者调查
近日，记者来到火电小区，看到 11 号楼

前的绿化带里停放着一辆车牌号为青 A·
EY937的比亚迪小轿车，右后轮胎陷入绿化
带中，有两三厘米深，车顶上有挂满蜘蛛网、
堆积着树叶，车辆被绿化带围栏圈了起来，周
围草皮稀疏。小区居民说，小区路面、下水管
网等已经改造完成，目前正在完善绿化带和
篮球场，小区环境越来越好了，但这辆车一直
停在这里实属煞风景，希望能尽快清理掉。
随后，记者看到小区南门东侧放置有一临时
岗亭，里面堆放着快递盒、塑料瓶、纸屑等垃
圾……

部门答复部门答复
就此，小区物业工作人员说，2022 年他

们进驻该小区时这辆车就停在 16 号楼前，
因联系不到车主，小区改造时施工方将车
辆挪到了 11 号楼前的空地上，之前他们也

联系过交管 12123 一键拖车，但车辆一直未
能处理。小区新建的岗亭是 6 月底启用
的，近期他们会联系施工方将废弃的岗亭
清理走。

城北区住宅楼院（物业）服务中心工作
人员说，这种情况需联系交管部门进行处
理。

随后，市公安交通管理局四大队工作人
员说，收到反映后他们根据车辆信息查询了
车主联系方式和车辆状态，目前无法联系到
车主，该车辆已达到报废条件，建议物业联系
城管部门将车辆挪至小区内不影响交通的地
方。 记者 菀柠

昨日，记者从省路网运行监测与应急处置
中心获悉，省内多条道路施工，道路半幅通行。

●G109国道京拉线2245公里至2371公
里520米（乌兰县茶卡镇至都兰县）路段公路
安全施工，道路全幅封闭，所有车辆禁止通行，
施工时间自2025年7月10日至8月10日，绕行
路线：茶卡前往格尔木方向车辆自茶卡收费
站—G6 高速—都兰收费站，反向相同。●
G213国道策磨线891公里700米（热水产业交
警队）路段水毁修复施工，道路不影响正常通
行，施工时间自2025年6月21日至8月16日；

1337公里783米至1338公里443米（同仁市东
干木村）路段进行涵洞维修施工，道路半幅通
行；1408公里530米至1408公里570米（泽库
县麦秀山）路段路基塌陷，道路半幅通行。●
G214国道西澜线525公里794米至588公里
217米（实地桩号：K526+927-K589+350）（玛
多县野牛沟至巴颜喀拉山附近）路段进行修复
养护施工，施工期间道路全幅封闭，所有车辆
禁止通行，施工时间自2025年7月6日至7月
15日，绕行路线：玉树前往玛多方向的车辆自
清水河收费站—G0613西丽高速—玛查理镇

收费站—玛多，反向相同；792 公里 150 米至
792公里210米（玉树市当卡寺）路段挡土墙施
工、780公里500米至780公里565米（玉树市
晒经台）路段防护网施工，道路半幅通行，施工
时间自 2025 年 7 月 5 日至 8 月 5 日；793 公里
880米至793公里990米（玉树市当卡寺）路段
挡土墙施工，道路半幅通行，施工时间自2025
年6月15日至8月15日。 记者 毓洛

近日，市民吴女士致电晚报热线反映，
文汇路与五四西路交会口的行人地下通道
1A出入口紧邻停车场，过往行人需从停车
场通过，靠近通道出入口的空地上没有施
划停车位，但经常停满了车，影响通行，希
望晚报予以关注。

7月7日，记者来到文汇路与五四西路
交会口，在地下通道1A出入口通道看到，
通道出入口紧邻着一酒店的停车场，其中
停车场南侧施划了5个停车位，但却停放了
11 辆车，其中，车牌号为闽 C·533MH、青
A·3992B、青A·6FN19D的车辆停放在靠近
通道口的空地上。记者看到，停车场车位
已满，但只要有车辆进入，值守人员都会打
开道闸，导致空地上停放的车辆越来越多，
过往市民只能在车流中穿行。市民吴女士
告诉记者，由于通道口的空地上停满了车，
推着婴儿车、轮椅车的市民只能绕行，很不
方便，而且部分车辆间距较窄，很担心通过
时发生剐蹭产生矛盾，停车场值守人员应
该规范管理，不能为了多收费任由车辆乱
停乱放。

就此，该酒店工作人员说，他们已在靠
近通道口的空地上设置了禁停标志，后续会
要求值守人员引导车辆有序规范停放，避免

对 行 人 造
成影响。
记者 王凌

近日，家住群星花园小区的张先生致电
晚报交通热线反映，他们小区停车位有限，但
个别临街商户还经常占用多个车位，导致大
家停车困难，希望晚报予以关注。

记者调查记者调查
7月7日，记者来到群星花园小区，看到

该小区为商住两用楼，小区南侧为临街停车
场，停车场内约施划有 90 个停车位。记者
从停车场安保人员那里了解到，该停车场除
商户和小区业主停车外，也对外开放，临街
商户因经营需要以月租形式租用了多个停
车位，租用的车位停满后，商户的其余车辆
均是临时停放在其他车位上，按停车场收费
标准收取费用。随后，记者从车辆进出登记
本上看到，经营婚庆汽车租赁的商户除月租

的 4 个停车位外，平时还有三辆婚车在停车
场内停放。工作人员告诉记者，占用车位问
题确实存在，他们日常值守时发现后都会与
商户沟通让其挪车，如果商户的车辆确实需
要停放，也会按规定进行登记收费。业主张
先生说，小区院内车位停满后大家只能将车
停在临街停车场内，但经常有一些商户的车
辆不按规定停放，一车占用多个车位，造成
资源浪费。

物业回复物业回复
就此，小区物业常姓负责人说，小区共有

234个停车位，其中地下停车场的26个车位
为业主的固定车位，余下的 208 个停车位均
对业主开放，他们给临街商铺按面积大小以
月租形式分配车位，每间商铺月租的车位四

到六个不等，小区目前登记的车辆约280辆，
能满足业主停放需求，只有节假日州县上班
的业主回小区后，才会出现车位紧张的情
况。就业主反映的问题，他们此前也去现场
了解情况，临街婚庆汽车租赁商户因经营性
质，有时会在停车场内进行直播活动，加上停
车不规范导致个别业主下班后无处停车，他
们会联系商铺负责人，要求其在月租的车位
上进行直播并规范停放，如果小区业主在临
街停车场停车时遇到类似问题，可及时反映，
他们会联系商户妥善处理。

记者 俪臻
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7公里线缆被盗路灯成摆设
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西澜线部分路段施工半幅通行西澜线部分路段施工半幅通行
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商户多占车位引业主不满商户多占车位引业主不满

小区绿化带里的僵尸车谁来清理小区绿化带里的僵尸车谁来清理？？
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图为胜利路由东向西方向拥堵的情景图为胜利路由东向西方向拥堵的情景。。


